

REDACCION.

Calle del Bastion  
num. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,  
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San Anacleto papa y mártir.

SANTO DE MAÑANA.—San Buenaventura obispo y doctor.

**Seccion de Noticias.****MOTIN DE SEVILLA.**

Los periódicos de Sevilla traen noticias de la primera parte de los sucesos de aquella ciudad. Durante el paseo nocturno empezaron gritos de ¡muera el alcalde! al saberse que el ayuntamiento no queria hacer dimision. Formóse la guardia municipal, y aumentaron los silbidos, agravados con la lluvia de algunas piedras. «La Independencia Española» refiere que en Sevilla hay un elemento cuya tarea consiste en ahuyentar de los comicios á todas las clases sociales, elemento conocido con el nombre de húsares, por llevar habitualmente la chaqueta al hombro para lucir las súcias y desgarradas ropas interiores que visten, y que la componen una federacion de címbrios, radicales y republicanos petrolistas, capitaneados por alguna persona que hoy viste levita. Estos son los que constituyen la garantía de la libertad individual y de la independencia del sufragio.

El día 2, añade «La Independencia» recibió aviso el señor gobernador de que los húsares iban á dar una cencerrada á los diputados y concejales que no pertenecen á sus cuarteles; S. S. quedó enterado, y aplazó tomar medidas para cuando pasara el insulto. A las diez de la noche, una turba como de 100, con cencerros y latas de petróleo vacías, se dirigieron á varios puntos de la poblacion y cencerrearon á todas aquellas personas que quisieron, sin que el gobernador tomara providencia alguna, á pesar de que el alcalde se presentó en su despacho á la una de la noche, para hacerle saber lo que ocurría.

La noche del día 3 pasó tranquila en el centro de la poblacion; no así en el arrabal de la Macarena, donde se dió una cencerrada horrorosa al alcalde de barrio y al estanquero, porque formaron parte de las mesas en la última eleccion.

El objeto de estos escándalos era hacer dimitir al ayuntamiento, y no consiguiéndolo, se dispuso para el día 4 una demostracion mas eficaz, que refiere en los siguientes términos «El Porvenir» de Sevilla:

«A las diez de la noche, proxicamente, del jueves, se situó frente á la fachada principal de las casas consistoriales un grupo de personas que á la salida de la parada de los serenos dieron gritos y silbidos pidiendo la destitucion del actual ayuntamiento.

Este ordenó que los guardias municipales y los serenos se armasen de fusiles, siendo recibida su aparicion por nuevas demostraciones de desagrado por parte del grupo, que habia engrosado entonces considerablemente.

La plaza Nueva que en aquellos momentos estaba llena de señoras y niños, pues era dia de música, se vió bien pronto despejada, habiendo ocurrido dos ó tres carreras, que se hicieron sentir en todas las calles que desembocan en tan concurrido paseo y cerrándose muchos establecimientos.

En vista de estos sucesos, se personó en las casas consistoriales el señor secretario del gobierno civil, gobernador accidental, acompañado de alguna fuerza de la Guardia civil, recibiendo á una comision del

público, que manifestó que no venian en ademan hostile, sino para demostrar que deseaban la destitucion del municipio y que fuera repuesto el que lo fué disuelto á la fuerza.

El gobernador prometió ocuparse de este asunto y suplicó se retirasen los manifestantes.

Varios serenos se negaron á tomar los fusiles, y ó se marcharon á rondar sus demarcaciones, ó dejando el chuzo y el farol se dirigieron á sus casas, quedando abandonadas algunas calles de la vigilancia nocturna.

A la una de la tarde de ayer estaban citados los individuos que componen el municipio para acordar lo que deberian hacer en estas circunstancias.

Esta es la sencilla relacion de lo ocurrido.»

Hasta aquí lo que nos dicen los periódicos de Sevilla. Por los de Madrid sabemos que el alboroto del jueves se reprodujo el viernes. Hé aquí lo que dice «El Imparcial»:

«Anteanoche se reprodujeron en Sevilla los grupos que se habian presentado en la noche del jueves. Sobre 200 personas se dirigieron al ayuntamiento en ocasion en que se estaba celebrando sesion, y dieron varias voces subversivas, arrojando á la vez algunas piedras á los balcones del edificio.

Ante tal demostracion, la guardia municipal hizo una descarga, sin que esta hubiera ocasionado desgracias personales.

El gobierno civil, con algunas fuerzas, se dirigió al lugar de la ocurrencia y dictó algunas disposiciones, por las que en el acto se restableció el orden. Dicha autoridad no le dá importancia á este hecho.»

**De El Popular.**

Varios de nuestros colegas se hacen eco de ciertas noticias que se reciben de las Provincias Vascongadas, y en las cuales se lamentan de desmanes y excesos que se suponen cometidos por las tropas del Gobierno en los pueblos que recorren.

Algo de esto tiene dicho «El Popular» hace tiempo, no habiendo insistido sobre ello por no merecerle gran crédito el conducto ni origen de las noticias á que se referia; pero ya que las vemos reproducidas en algunos colegas, unimos nuestra voz á la de estos, llamando la atencion del señor ministro de la Guerra, á fin de que si aquellas noticias son ciertas, procure remediar el mal aún cuando para ello se viere en la necesidad de adoptar medidas rigurosamente enérgicas, pues no es justo, ni humanitario siquiera, el que nuestras tropas se porten mal con los pueblos que las dan albergue y el pan que les alimenta.

«La Igualdad» órgano muy autorizado del partido republicano, dice, á propósito de los acuerdos que anteayer se tomaron por sus correligionarios reunidos en el teatro del Circo, lo siguiente:

«Semejante proceder envuelve un desconocimiento completo de los principios democráticos y de la organizacion de nuestro partido, y un deseo de imposicion por parte de algunas personalidades que ha de herir vivamente al buen sentido de la inmensa mayoría de nuestros correligionarios.

El partido republicano, mal que les pese á algunas individualidades es algo más que el partido re-

publicano de Madrid, y el partido republicano de Madrid es más pero mucho más, que la reunion convocada por los ciudadanos García Lopez, Lafuente (Andres), y algunos ciudadanos que, sin razon ni necesidad, dicen ser minoría del Casino republicano federal.

Que los reunidos ayer manifestaran sus deseos de que se adopte el retraimiento para las próximas elecciones; que los oradores califiquen como mejor les parezca á los hombres más respetables de nuestra comunión política, obran en virtud de su perfecto derecho, y no nos ha de extrañar esto en ciertos hombres, que ya lo han tomado por costumbre ú oficio, pero que «decreten» la destitucion del Directorio «ab irato», y el retraimiento de golpe y porrazo, nos parecería pura y sencillamente ridículo si detrás de todo no pudieran sospecharse, por desgracia, los manejos de algunos que no llegan á medianías para ocupar en nuestro partido puestos y una jefatura que sólo se adquieren por un gran talento, por verdaderas virtudes, por una lealtad probada por una larga vida de consecuencia y de sacrificios por la causa del pueblo y de la república.

Sentimos ser duros en esta ocasion; pero nuestra no es la culpa, y sólo la necesidad imprescindible, que para nosotros constituye el cumplimiento de un deber, nos obliga á decir la verdad con entera franqueza.»

**Del Volante de Madrid.**

Dice «El Imparcial»: «El señor ministro de la Guerra tiene competamente terminado el proyecto de abolicion de quintas, trabajo que tan pronto como vuelvan á reunirse las Cortes quedará convertido en proyecto de ley, pues para ello falta darle la forma correspondiente.»

¿De veras? Con qué abolicion de quintas?

Parécenos colega radical, que esa reforma como muchas otras se quedarán sin cumplir. Por lo pronto, con esa y otras noticias no se alcanza mas que una cosa: embaucar á varios crédulos, faltos de experiencia política.

Circulan rumores de que D. Amadeo está resuelto á abdicar en las próximas Cortes.

Por mas que se lo hemos oido á personas formales y veraces, antójasenos que no está el duque de Aosta por abandonarnos; casi sin que haya nada.

Conste sin embargo que algunos diarios extranjeros se ocupan formalmente de este asunto.

El Sr. Topete no pudo contenerse en la última reunion de sus amigos y parece que pronunció algunas palabras, cuya gravedad no es poca que digamos.

Han llegado á oidos de D. Amadeo y no le han hecho maldita la gracia.

¿A qué todavía se vé republicano el marino Juan Bautista?

Á propósito de Topete, dice «La Correspondencia»: «Las frases pronunciadas por el Sr. Topete de que el partido conservador «debe s. r. d. nástico mientras el rey quiera,» son objeto hoy de comentarios en varios periódicos.»



Si así se produjo Topete ya puede retirarse á las tiendas antidisnásticas, igualmente que sus amigos, porque el rey no los quiere y en prueba de ello ahí está el decreto de disolución.

Nada, señores conservadores: antes de un año la mayor parte sois alfonsinos.

Un periódico dice que van á ser promovidos á mariscales los brigadieres Palacios, Zorrilla y Primo de Rivera.

No entendemos entonces las economías del ex-moderado Córdova. ¿Está el Tesoro para aumentar los gastos, ni poco ni mucho?

Señores radicales, si emprendéis tan falso camino contad desde luego con una cañala y una silba.

¡Ascenso! economías es lo que habeis prometido y lo que reclama incesantemente el país.

El general Córdova ha pedido autorización para hacer una trasferencia de 34 0000 reales.

¡Mucho ojo, don Fernando!

En las trasferencias como las suertes del toreo, hay que andarse con piés de plomo, para no esponer el bulto.

¡Crisis!

Algunos cólegas conservadores vienen hablando hace días de disidencias surgidos entre Martos y Zorrilla, y entre Echegaray y Montero Rios.

¡Terrible destino!

Todos los gobiernos de Amadeo se hallan en crisis á los cinco días de subir al poder.

Y lo peor es, que tras estas crisis parciales, suelen venir las crisis totales.

Dice «La Regeneracion» que los ministros radicales llevan firmadas ya mas de «diez y siete mil» cesantías.

Con esta clase de política, el trastorno que se lleva á todos los ramos de la administracion no puede ser mas funesta para los intereses del país.

¡Como se despachan á su gusto los radicales!

Un periódico radical, «La Razon», de Valladolid, escribe un artículo nominado ¡Abajo el caciquismo!

Bueno es que se lo recomiende á sus amigos, ya que tan partidarios son estos de esa plaga detestable.

El consejo no puede venir de jente menos sospechosa.

Todo se vuelven cartas. Entre «cartas» el gobierno pasado entre cartas el actual. Está visto, todo es un juego de naipes que al soplo mas insignificante se derrumba. Vease lo que dice «El Combate:»

«Nada compromete tanto como las cartas. Por una que p sea un dictador federal, de un radical dictador, dícese que se planteó ayer la cuestion de crisis; y que si el federal «no entrega la carta,» crisis tendremos, crisis habrá.

Al ménos mientras fueran poder los radicales, la por Zorrilla calificada de malhada carta; asegurar que quedaba en manos de Figueras como arma defensiva y garantía de buena fé de los cimbríos entregados al federal Sr. Figueras, promesas hechas todas en nombre de este, que resueltamente se negó á dar la malhadada carta del jefe de pelea á cuanto emisario recibió para este objeto.

Rivero, dando estas seguridades al Sr. Ruiz Zorrilla, le decidió á salir de su retiro; pero ese mismo Rivero hoy, quizás, sea el que, poseedor de este y otros secretos de política menuda, obligue al señor Ruiz á irse otra vez á aquel mismo retiro, de que aun no hace un mes fueran los radicales á sacarlo.

La carta, por otra parte, es público que está en poder del republicano Figueras. Si se publicase, si en letras de molde llegase á correr en estos días

por los periódicos difícilillo seria que realizara «el pavelo bambino» el proyecto de ir á las provincias del Norte.»

De *La Reconquista*:

En «La Redencion» de Reus leemos:

«Pica en historia lo que hacen ciertos carlistas de las partidas de esta provincia. Los que procedentes de los pueblos de Alforja, Aleixar de Vilaplana, se hallan descansando cómodamente en sus casas hace una porcion de dias: salen al campo en cuanto divisan una columna, volviendo al pueblo cuando esta se pierde de vista. Esto demuestra que hay autoridades que si no dispensan su proteccion á los partidarios del Terso, desconocen á lo menos sus deberes, y olvidan que el Código penal impone penas á los que considera como cómplices ó encubridores de delitos.»

«El Imparcial» publica la siguiente última hora de noticias carlistas:

«Una partida carlista sorprendió ayer en Rajadell (Lérida) el tren núm. 55, y lo incendió.

Continúan las presentaciones á indulto en la provincia de Toledo.

Se han presentado en Ledosa y Corella, (Pamplona) cuatro carlistas solicitando indulto.

En Cemborain se presentaron ayer cuatro carlistas con armas: pidieron raciones, y pernoctaron en dicho punto.

No queremos privar á nuestros lectores de algunos párrafos de un sabroso artículo que anoche dedica «La Epoca» á D. Amadeo. Con el pretexto de defender á este pobre señor por el poco respeto con que le tratan los españoles, dice el periódico alfonsino:

«Antes, cuando la monarquía no era democrática, solian los españoles llamar «Rey» al Rey, ó decir «Su Majestad» cuando á el se referian; pero desde que vino á España el duque de Aosta á recibir el ascenso inmediato, por obra y gracia de las Cortes Constituyentes, las gentes han dado en llamarle por su nombre de pila con tan admirable é inusitada franqueza, que no parece sino que el rey ha sido discípulo de todos los españoles, ó persona de la familia. «Amadeo» á secas ó «D. Amadeo» le llama todo el mundo, menos nosotros, y es gran fortuna suya no llamarse Manuel como su señor padre, pues entonces parécenos indudable que se le habia de conocer por «Manolo» en toda la Peninsula y sus islas. ¿Es esto digno? ¿Es esto serio? Llamamos por el apellido al sastre que nos viste, ó al zapatero que nos calza.—Ahí va D. Tomás, decimos al ver pasar por la calle al dueño de la tienda de ultramarinos.—¿Y se ha de decir Amadeo cuando pasa el actual poseedor del cetro de Carlos V?»

»Y más adelante añade:

«Ignoramos que porvenir tiene reservado la Providencia al actual rey de España, y se lo deseamos tan rosado como lo merezca; pero nunca creimos que este porvenir se vendiera á dos cuartos por las calles, ni que el nombre del rey pudiera ser reclamo en boca de ciegos y vendedores de periódicos. Ayer nos malogró la siesta una voz chillona que pregonaba con fuerza: «¡La Revolucion Social, con el porvenir de Amadeo!»

»Las personas que hayan frecuentado el año pasado el teatro del Circo, recordarán que una noche se representaba una pieza en la que cierto personaje se llamaba «D. Amadeo.» Ni habia en sus palabras alusion alguna al rey de ahora, ni la pieza era de circunstancias, ni mucho menos. Cada vez que

nombraban al D. Amadeo los personajes de la comedia, soltaba el público la carcajada, y miraban todos los espectadores al palco regio, donde el D. Amadeo efectivo presenciaba la representacion sufriendo aquellas rociadas de risa con una prudencia que no titubeamos en aplaudir «Se rien del personaje de la comedia,» decia uno de aquellos diputados que entonces trajeron al rey, y ya hoy no se acuerdan ¡Cuán cierto es que el que no se consuela es porque no quiere!»

Las noticias sobre la insurreccion no son tranquilizadoras para el gobierno. Se organizan nuevas partidas en Castilla la Vieja; vuelven á aparecer las de Asturias; aumentan las de Galicia, y en Cataluña son los carlistas dueños de gran parte del país. De las provincias del Norte no queremos hablar por nuestra cuenta.

Hé aquí lo que dice «El Combate» de anoche:

«Las noticias de insurreccion carlista no son muy tranquilizadoras. En las provincias Vascongadas aun quedan partidas que mantienen la alarma; dándose como un hecho cierto que al regreso de los jefes que han salido para el extranjero tendremos una nueva algarada de mayores proporciones.»

«El Diario del Pueblo» sabe, con referencia á carta de una persona que le merece entero crédito, que la partida de Velasco cuenta entre sus individuos 75 desertores del Fijo de Ceuta, 106 carabineros, 70 Guardias civiles y 200 de la clase de tropa de distintos batallones.

«La Esperanza» dice:

«Tenemos las más satisfactorias noticias de la reunion que se celebró en Wies-Baden, actual residencia del general Cabrera.

»En algunos círculos bursátiles se ha dicho hoy que el Duque de Madrid habia conseguido realizar, bajo la garantía del Duque de Módena, un empréstito de 20 millones de francos.

»No tenemos dato alguno para desmentir ó confirmar la noticia. Solo sabemos que en Cataluña el dinero abunda.»

Al mismo periódico escriben de Solsona con fecha 2:

«Hoy solo tres ó cuatro noticias sueltas puedo comunicarle. Pocos dias há que pasó muy cerca de esta la partida capitaneada por Valtondra, propietario del pueblo de Clará (Solsona). Esta partida, acaudillada por tan valiente guerrillero, cuya hoja de servicios es la guerra de los siete años, y en cuyas venas corre sangre de los Tristanys, es la que en el Grao de San Clemente ó de Guardiola, y á las órdenes de Galcerán, su primer jefe, sostuvo el fuego por largo rato, entrando despues á la bayoneta con indescriptible arrojo. Episodios dignos de eterna memoria se cuentan de soldados pertenecientes á dicha partida. Por no molestarle, solo haré mencion de uno, digno de ocupar una página en los anales del heroismo, y llevado á feliz término por un hijo de la rica y carlista casa llamada vulgarmente «Nogué de Clará». Cuatro guardias civiles iban á apoderarse de una posicion ya abandonada: no obstante, apenas lo vislumbra nuestro valiente, cuando con bayoneta calada corre y presuroso se lanza sobre los enemigos, trabándose entre ellos una lucha horrible y desigual, que dura unos momentos. Al fin la victoria se declara por el valiente. Dos yacen heridos, y los restantes son muertos ya: él ileso: solo la ropa estropeada. «¡Victoria!» clama, y el intrépido general Castell, que era testigo de tanto heroismo, le espera, le abraza, y le besa, y le premia, y le dice: «Tú eres un valiente. ¡Gloria y honor para el hijo del Nogué de Clará!»



»Hoy mismo acaban de comunicarme que el general Castell ha fusilado á dos sujetos que, vestidos con traje de capellan, se presentaron á dicho señor para hablar, segun ellos decian, de negocios pertenecientes al partido. Castell, con su perspicacia, logró descubrir sus malvadas intenciones, y al efecto de cerciorarse de su respectivo estado, hizo que un cura párroco les examinara de rúblicas. Que no respondieron á pregunta alguna, no hay para qué decirlo. Cerciorado de que no eran curas los que tal traje vestian, mandó Castell que se les despojara de tan sagrado traje, lo que verificado, se les encontraron varios instrumentos para llevar á cabo el objeto de sus nefandas aspiraciones. Despues de confesados, fueron pasados por las armas, vomitando toda clase de blasfemias. Tal es el suceso que me acaban de referir. No sé lo que hay de verdad, y por lo tanto no salgo garante de la noticia.

»Muchos dias hace que partieron para Berga, lugar donde hoy residen, las tres compañías del regimiento de Cataluña que estaban de guarnicion en esta. Solo unos 25 soldados quedaron aquí para mantener el orden y tranquilidad de la poblacion, de cuya tranquilidad disfrutaríamos á no ser por unos cuantos descamisados, que diariamente y por la noche atruenan nuestros oidos y amargan nuestra alma con jácaras injuriosas.»

*De El Diario de Barcelona.*

El «Nord» dice que el 22 de junio último hubo en Hal, en el Brabante, una gran peregrinacion organizada por el comité pontificio para conseguir el restablecimiento de la paz en el mundo y la restauracion del Pontificado. Cerca de 100.000 personas, segun los periódicos católicos, respondieron al llamamiento del comité, y todo el dia llegaron por el ferro-carril pasajeros de Bruselas, Charleroi, Tournay, etc. La multitud, formada en procesion y distribuidas en largas filas precedidas de banderas y cantando letanías, ofrecia un espectáculo sumamente pintoresco. A cosa de las nueve y media llegó por el camino de Bruselas Mons. Deschamps, á quien salió á recibir una muchedumbre extraordinaria dando gritos de ¡viva Pio IX! La procesion necesitó algunas horas para recorrer las calles de la ciudad.

Francia necesita algunos recursos extraordinarios para nivelar sus presupuestos, y la Asamblea ha acordado imponer un gravámen de tres por ciento sobre la renta de todos los valores, títulos u obligaciones extranjeras.

Cuando nosotros nos vamos con tanta parsimonia al tratar de la Deuda exterior, y cuando en Lóndres y en otras capitales del extranjero se discute el derecho de España respecto de este asunto; otras naciones hacen lo que mas les conviene sin que nadie les suscite dificultades.

Recomendamos al Gobierno español el acuerdo recientemente adoptado por la Asamblea de Versalles.

La alimentacion de los prisioneros de la Comuna ha costado á Francia en un año unos doce millones de reales.

Ha fallecido en París uno de los miembros de la embajada de Birmania.

**Seccion Local.**

**El pailebot «Joven Africano» de esta matrícula,** sufrió ayer una avería á su salida de este puerto.

Segun nos han dicho, se dirigia á Ciudadela y fué á pasar sin que se pudiese hacerle variar de rumbo

por faltar el viento, por encima de las lajas (llores) rompiéndose el timon y sufriendo algunos otros defectos.

La lancha de auxilio, le prestó los que necesitaba en tal estado, conduciéndole cerca la Alameda en donde deberá sufrir las reparaciones que necesite para emprender otra vez el viage.

\*\*\*

**De los billetes espendidos por la Administracion de Loterías Nacionales de esta ciudad para el sorteo celebrado en Madrid el dia 6 del actual, han salido premiados los números siguientes:**

6454 400 pts.  
8519 600 »

\*\*\*

**Ayer tomó posesion de su cargo el nuevo Subgobernador de esta isla. Le felicitamos.**

\*\*\*

**Estamos en un todo conformes con el siguiente suelto que publica el diario de Palma por suceder lo mismo en esta localidad:**

«La «Ley Municipal» de 20 de agosto de 1870 vijente en todas sus partes desde 1.º de febrero del año actual 1872 dice:

«Artículo 157. Los Ayuntamientos publicarán al principio de cada trimestre un estado de la recaudacion é inversion de sus fondos durante el anterior.

En las obras públicas que se hagan por administracion se publicará semanalmente nota de los gastos causados, especificando el pormenor de los jornales, materiales, vendedores, contratistas, sitio de la obra y demás circunstancias análogas.

En la secretaría estarán de manifiesto todo el año, en los dias y horas hábiles, á cualquier vecino y con especialidad á los vocales de la asamblea de asociados, las cuentas y documentos orijinales, de los cuales el Ayuntamiento permitirá sacar apuntes y copias.

Las cuentas cuya data exceda de 62,500 pesetas serán impresas en extracto que comprenda el dictámen de la junta y las observaciones del Ayuntamiento, y se pondrán en venta al público.»

No tenemos noticia que se haya verificado nada de lo prescrito en las anteriores disposiciones.»

\*\*\*

**De «La Crónica de Cataluña»:**

«Ha venido á aumentar el número de locales que amenizan el paseo de Gracia para solaz y pasatiempo del público, uno que de fijo está destinado á recibir no pocas visitas de las personas curiosas.

Es el en que, inmediato al teatro de Talía, se ha espuesto la preciosa coleccion de pájaros disecados automáticos y cantores, que vimos tiempo atrás en los bajos de una casa de la Rambla, y que, gracias al local mas adecuado de que hoy dispone el propietario de tan interesante museo, produce aun mejor efecto.

Los bellos pajaritos, de magnifico plumaje, procedentes casi todos de América, sobre estar perfectamente disecados y en posiciones tan naturales, que no parece si no que vivan y canten en realidad, se mueven abriendo el pico, las alas, el cuello, volviéndose á uno y otro lado con tal precision y exactitud, cada cual de su manera propia, que causan la mayor ilusion sobre todo estando colocados sobre arbustos y flores, en jaulas, etc., etc. El movimiento y los aparatos para el canto tan acertadamente imitado y adecuado á cada uno de los pajaritos, obedecen á una combinacion de alambres eléctricos, imperceptibles á la vista del estasiado espectador.

No es por lo tanto, el espectáculo propio para entretener á las criaturas, si no digno de toda persona

curiosa, puesto que revela en su autor especiales conocimientos para coordinarlo y gran paciencia en su realizacion.

**Seccion religiosa.**

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia, en la iglesia de san José.

Mañana á las 10, en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, habrá oficio solemne con sermón de Ntra. Sra. de los Dolores, que dirá el Dr. D. Lorenzo Pons, Subdelegado castrense.

En las Concepcionistas tambien habra en honor de Sta. Rita de Casia predicando el Dr. Ildefonso Hernandez Pbro.

**Movimiento del Puerto.**

**Entrados el 11.**

De Puerto Rico en 56 Berg. Gta. Modesto de 250 tons. cap. D. Antonio Villalonga con 11 trips. 8 ps. azucar y cueros. De Barcelona en 1 dia Vapor Correo «Menorca» de 245 tons cap. D. Antonio Victor y con 22 trips. 42 ps. varios efectos y la correspondencia.

**Despachados el 12.**

Para Parcelona con azucar Polaera Clementina de 202 tons. cap. D. Francisco Sensat con 12 trips. y azucar.

Para idem con duelas y otros Gta. «María Natividad» de 409 tons. cap. D. Francisco Arimont con 13 trips. y 9 ps.

**ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 12 DE JULIO.**

**Servicio para el 13.**

Gefe de dia: D. José Ors teniente coronel graduado comandante del regimiento infanteria de Soria n.º 9—Parada y demás servicio el mismo cuerpo.—El Sargento Mayor, *Jimeno.*

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.** — Sale á las 4 h. 43 m.—Pónese á las 7 h. 28 m. de la tarde.

**LUNA.**—Sale 11 h. 44 m. de la M.—Pónese á las 11 h. 38 m. de la N.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Dias.	Baróm. á las 7 notas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
12	764.2	27.8	22.2	79		7	S.E. flojo	1.8
	762.7	26.5	21.2	71		10	N.E. fco.	2.8

**TELEGRAMAS PARTICULARES**

*de la prensa local asociada.*

Vallecas 11 (5.40 tarde.)

Recibido en Mahon el 12 (7.21 ma.)

Los periódicos ministeriales desmienten que el Sr. Zorrilla haya subvencionado ningun periódico republicano.

El gobierno francés espera que el empréstimo que ha de realizar de tres mil millones de francos obtendrá un grande éxito.

Bolsa 3 por ciento 26.50.

(Fabra.)





**Anuncios.**

**Ayuntamiento Constitucional de Villa-Carlos.**

Hallándose vacante el cargo de Depositario de este Ayuntamiento, por renuncia del que interinamente lo desempeñaba, se pone en conocimiento del público por medio de este periódico para que las personas de esta población que quieran encargarse de la custodia de los fondos de este Municipio durante el actual año económico de 1872 á 73 presenten en la Secretaría de este Ayuntamiento las correspondientes solicitudes dentro el término de 7 dias a contar desde hoy; en la inteligencia de que la retribucion que dicho empleado ha de disfrutar no excederá del 150 por 100, previa la fianza que deberá este prestar, á satisfaccion del Ayuntamiento. Villa-Carlos 8 de Julio de 1872.—El Alcalde de Presidente, Tomás Pons.—P. A. D. A. Gabriel Orfila Srío. int.º

**Ayuntamiento popular de Alayor.**

El repartimiento de la contribucion territorial, cultivo y ganaderia de este pueblo y año económico de 1872-73 se estará de manifiesto en esta casa Consistorial por espacio de seis dias á efectos de reclamacion. Alayor 12 de Julio de 1872.—El Alcalde, Pedro Villalonga.—P. A. del A. Lorenzo Pons, Srío.

**Loteria nacional.**

Admon. pral. núm 1462 en Mahon. Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el dia 16 de Julio de 1872.

Constará de 16.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno distribuyéndose 778 premios importantes 720.000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1.	160.000
1.	80.000
1.	40.000
20.	60.000
390.	234.000
265.	146.000
778	720.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espenden á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover número 12.—Mahon 8 julio de 1872.—Juan Rodriguez.

**SOCIEDAD ANONIMA INDUSTRIA MAHONESA.**

La Junta de Gobierno, en cumplimiento de los artículos 16 de los Estatutos y 8 del Reglamento de la Sociedad, convoca á la general ordinaria de accionistas para el sábado 27 de este mes á las cuatro y media de la tarde en el local mismo de la fábrica.

Es objeto de la junta que se convoca:

- 1.º Aprobar el balance del año económico finido el 30 de junio último.
- 2.º Resolver el dividendo activo que deba repartirse á los accionistas.
- 3.º Elegir á tres vocales para la Junta de Gobierno, en remplazo de igual número cuyos cargos espiran.
- 4.º Discutir y votar las proposiciones que se presenten.

Si el espresado dia no asiste suficiente número de accionistas para estar representada la mitad del capital social conforme exige el art. 19 de los Estatutos, queda desde hoy convocada nueva junta para el domingo siguiente 28 de este mes á la misma hora y lugar, en cuyo caso serán valederas las decisiones que se adopten sea cual fuere el número de los concurrentes.

Para la formacion de la lista de accionistas que deberá fijarse el dia 19 del actual segun establece el art. 16 del Re-

glamento, los asociados que hayan de concurrir en representacion de otros podrán entregar sus credenciales al infrascrito Secretario hasta el 17 de este mes inclusive, en la calle de la Libertad núm. 48, Mahon 12 Julio de 1872.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno, Juan J. Rodriguez, Secretario

**CONFITERIA LA PALMA.**

CALLE ADNOVER, 17.

En dicho establecimiento se encontrará una gran variedad de Chocolates de la muy acreditada fábrica LA COLONIAL DE MADRID y entre ellos la clase premiada por su SANTIDAD PIO IX que tanta fama va obteniendo en España y en el Estrangero. Dichos chocolates se venden al mismo precio que en Madrid.

Tambien se encontrarán paquetes de NAPOLITANOS de varias clases y Borregos de Ensaymada de superior ealidad.

**Para vender.**

Lo está una casa situada en la calle de Cifuentes n.º 62. Informarán en la misma.

Tambien lo está una casa con dos pisos, calle de Riego núm. 34, que tiene cien palmas de jardin. En la plaza de S. Roque núm. 5 informarán.

**BAÑOS DE MAR.**

Desde el viérnes dia 12 del actual quedan abiertas seis casillas en la «Viñeta» de este puerto, al precio de 27 céntimos de escudo cada hora de abono, incluso el bote de ida y vuelta, que puede considerarse gratis.

Punto de embarque, bajo la Rampa del Palacio del Gobernador.

Las personas que deseen ir en coche, encontrarán la puerta del Arsenal abierta.

Se despacha calle de la Libertad núm. 44.

**GRAN**

**ESTABLECIMIENTO PERMANENTE**

DE

**BAÑOS DE MAR.**

Terminada la edificacion y saneamiento de baños permanentes en la punta llamada «Riu Plá» quedarán abiertos al público el dia 11 del corriente á los precios y condiciones siguientes:

El precio de los baños será de una peseta por hora incluso el bote, no excediendo de ocho personas y pasando de dicho número se aumentará el precio á razon de cinco céntimos por cada persona que exceda de ocho.

El punto de embarque será en la Consigna frente al almacén número 50, y las personas que deseen embarcarse en otro punto se entenderán con el botero, siguiendo en este particular la costumbre seguida en años anteriores.

Las personas que gusten favorecer este nuevo y único establecimiento de baños permanente, podrán dirigirse á Jaime Mus calle de la Iglesia núm. 22, á Francisco Barceló Anuncivay, á Pedro Riera Progreso 122, y á Benito Orfila Comercio 6.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á dos y medio céntimos una.

**LIBRERIA**

DE

**PASCUAL HERNANDEZ.**

Calle Nueva núm 7,

Esta librería ha recibido entregas y prospectos de las publicaciones siguientes.

**LAS CUATRO BARRAS DE SANGRE.**

Novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Del mérito de esta obra, así como de la que con el título de «La Candela de San Jaime», con las mismas condiciones que la presente, há poco publicada, nadie podrá dudar, llevando al frente el nombre de su autor el Sr. Fernandez.

Esta obra constará de 34 entregas de ocho páginas cada una y el precio de toda la obra será de UNA PESETA en toda España: de modo que las entregas resultan al mismo precio de un cuarto cada una, gozando los suscritores la ventaja de recibir la obra encuadrada á la rústica sin que por ello aumente su precio.

**HISTORIA NATURAL POPULAR DE LOS**

**ANIMALES VERTEBRADOS.**

En el texto de dicha publicacion iran intercalados algunos grabados como tambien magníficas láminas iluminadas; y su precio en toda España el de UN REAL.

**PANTEON MUSICAL.**

Gran publicacion para piano.

Esta publicacion constará de cinco secciones, pudiendo elegir el suscriptor la que le sea mas conveniente y repartirá una entrega mensual de cada seccion.

EL

**CORREO DE LA MODA.**

Para mas detalles y precios ver el prospecto que está de manifiesto en esta Librería.

En dicho establecimiento se admiten suscripcion á todas la obras que se publican. Ademas sirve con puntualidad y economia todos los encargos que se le hagan referente en lo que abraza el estenso ramo de librería.

**CAUSAS**

QUE EL CLERO ESPAÑOL TIENE

PARA NO JURAR

LA CONSTITUCION DE 1869.

POR

DON MANUEL DE MOLINA.

Conónigo magistral de la Santa Iglesia

Catedral de Menorca.

Un folleto en 8.º de 45 pag., véndese en esta Redaccion é imprenta, Bastion 39: en la Librería de D. Pascual Hernandez calle Nueva núm. 7; y en la Cuesta de Deya núm. 30, en los demás pueblos de la isla en casa de los Señores Corresponsales de este periódico, al precio de 8 céntimos uno. Tomando una docena se le regalará un ejemplar.